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ECOLE PRIMAIRE « Les Nivéoles »                ' 03.89.25.83.45 
4, rue des Ecoles 68640 Waldighoffen 
 
 

 
 
 
Présents : 
 
Les représentants des communes :       Mme Wunenberger, Adjointe au Maire déléguée aux affaires scolaires 
 
Les représentants de parents :                  Mmes Katbeh, Oriez, Schermesser, Stoltz, Kreutter, Litschig, Tavan, 

Medus, Schreiber.  
 
L'équipe enseignante et ATSEM :   Mmes Andelfinger, Meder, Siedle, Tissot, Wira, Bachmann, 

enseignantes. Mme Martin, ATSEM 
 
Absents et excusés :     Mme. Noël Inspectrice de l'Education Nationale 

en charge de la circonscription d'Altkirch, 
Mmes Richard, Matijasic, Pupka, enseignantes 
Mme Rouyer, ATSEM 

 
Mme Bachmann ouvre la séance aux alentours des 18h. 
Remerciement pour la présence de chacun. 
Désignation des secrétaires de séance : Mme Schermesser 
Rappel de l'ordre du jour. 
 
1. Bilan de l’année scolaire écoulée : 
 
a. Les liaisons : 
 

-L’entrée à l’école maternelle : Après l’inscription, l’école propose d’accueillir les futurs petits du lundi 
11 au vendredi 29 juin de 8h à 10h avec un de leur parent pour vivre un premier temps de classe en 
immersion. 
 

-La liaison GS-CP : Pour les classes bilingues, pas de liaison cette année puisque les élèves restent 
avec leurs enseignantes et à l’école maternelle cette année. 
Pour les classes monolingues : les CP accueilleront les GS un après-midi de juillet avant les 
vacances pour une visite de l’école élémentaire. 
 
 

-La liaison CM2-6ème : 
Les élèves de CM2 ont eu une matinée d’intégration dans leur collège respectif : au mois de mars 
pour le collège d’Hirsingue et le 31 mai 2018 pour celui de Ferrette. 
Deux réunions de liaison CM2-6ème devraient avoir lieu prochainement.  
 
b. Le projet « non au harcèlement !» 
 
Les classes de l’école élémentaire ont mené un travail sur le harcèlement à l’école cette année. Les 
élèves ont participé au concours « non au harcèlement 2018 ». Les résultats sont parvenus 
récemment, l’école n’a pas eu de prix suite à cette action. Mais les élèves et les enseignants 
retiendront l’implication des élèves tout au long de ce projet.  
En classe de CM, le travail est poursuivi avec une lecture quotidienne traitant du harcèlement et la 
violence à l’école.  
Les parents d’élèves demandent si l’action sera poursuivie l’année prochaine. La directrice répond 
que le travail sera réinvesti en cours de moral. Les enseignants ont décidé de travailler sur d’autres 
projets à la rentrée prochaine mais les affiches réalisées pour sensibiliser au harcèlement seront 
utilisées.  
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c. Autres actions : 
 
-Le GBS : Le GBS a effectué un don de 1000€ à la coopérative scolaire. Cette somme a été 
partagée entre les 8 classes de l’école et permettra de contribuer à la réalisation des projets des 
classes pour la rentrée prochaine.  
 
-Les photos de classe : cette année, l’école a traité avec  le photographe « access labo » situé dans 
les Vosges. Ce dernier est venu faire les photos des classes et des fratries au mois de février ce qui 
a permis de laisser du temps pour les commandes et la distribution des photos. Le photographe était 
très professionnel et très bien organisé. L’école traitera à nouveau avec cette société l’année 
prochaine.  
Les parents d’élèves sont également très satisfaits pour les photos de classe.  
 
-Les projets des différentes classes pour cette fin d’année : 
 
CM1-CM2 : rallye lecture – voyage en Asie avec Claude le pigeon – lecture de petites histoires sur le 
racisme et débats en classe – projet mélange et solution en sciences.  
 
CE1-CE2 monolingue et CM1-CM2 bilingue : Actions menées pour le financement de la classe de 
découverte et préparation de cette dernière.  
 
PS-MS-GS : Poursuite du projet sur les oiseaux – travail en parallèle sur le loup – réalisation d’œuvre 
en lien avec les différents projets menés – projet jardinage en APC.  
 
2. La collaboration avec la municipalité : 
 
a.) Le périscolaire 
Mme Bachmann s’est entretenue avec Monsieur le Maire récemment. Les travaux du périscolaire 
débuteront le lundi 18 juin. Le terrain de foot et le terrain de basket ne seront plus accessibles aux 
élèves. L’accès au grand portail reste inchangé.  
Les enseignants se réunissent la semaine prochaine afin de savoir comment s’organiser pour les 
récréations. En effet, l’espace étant réduit en raison du début des travaux du périscolaire et 
également des travaux de la toiture de la médiathèque, la sécurité des enfants ne peut plus être 
assurée de la même manière. De ce fait, des récréations échelonnées vont devoir être mises en 
place pour cette fin d’année et pour la rentrée prochaine.  
 
b) Les travaux de la médiathèque  
Les travaux de la toiture de la médiathèque et de l’école maternelle ont débuté après les vacances 
d’avril. Des échafaudages ont été montés et donnent sur la cour de récréation. Pour des raisons de 
sécurité, la directrice a demandé à ce que la zone soit balisée. Un incident est à signaler : lorsqu’il y 
a eu de l’orage et une forte pluie, le toit ouvert n’a pas été couvert. De ce fait, de l’eau s’est infiltrée 
dans la salle 4 de l’école maternelle. De nombreuses feuilles (papier et carton) ont été 
endommagées et sont irrécupérables.  
Mme Wunenburger  indique qu’un membre de la municipalité se rendra à l’école afin d’évaluer les 
dégâts causés.  
 
c) Le bulletin communal : 
Deux pages du bulletin communal seront consacrées à l’école et aux projets conduits cette année 
dans les classes. 
Les articles doivent être rendus au plus tard le lundi 18 juin 2017. 
 
d) Les équipements nécessaires pour la rentrée : 

• Rafraîchir les couloirs et les salles de classe à l’école maternelle.  
• Panneaux de liège en maternelle.  
• Equipement VBI et TBI à poursuivre ? Mme Wunenburger indique que pour l’instant, la 

poursuite de cet équipement n’est pas prévue pour les prochaines années.  
• Classe mobile : la classe mobile va être réévaluée par Mme Wunenburger. De nouvelles 
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batteries vont être commandées si besoin.  
 
e) La journée citoyenne : 
Le samedi 19 mai 2018, a eu lieu la journée citoyenne qui a permis d’améliorer le cadre scolaire. Des 
panneaux en liège ont été accrochés dans la salle des maîtres. Un tableau blanc doit encore y être 
fixé. Les plaques au plafond où il y a eu des infiltrations d’eau ont été remplacées.  
 
f) Remerciements : 
Mme Bachmann remercie toute l’équipe municipale pour sa disponibilité et son aide tout au long de 
cette année scolaire. Merci encore pour le matériel installé lors de la journée citoyenne. 
 
3. L’hygiène et la sécurité : 
 
Sécurité incendie 
Un exercice d’évacuation incendie a eu lieu le lundi 4 juin 2018. Les classes sont sorties rapidement 
et ont respecté les règles de sécurité. L’équipe enseignante va réorganiser son protocole 
d’évacuation incendie pour la rentrée prochaine. En effet, la zone de rassemblement se trouve à 
l’endroit où le nouveau périscolaire va être construit.  
 
Exercice confinement 
Un exercice confinement est prévu le vendredi 15 à 9h45. La directrice fera un signal sonore à l’aide 
de la corne de brume. Les élèves resteront simplement en classe avec les portes et fenêtres 
fermées. 
 
Plan Vigipirate et fête de l’école 
La fête de l’école se déroulant hors temps scolaire, dans des locaux qui ne sont pas ceux de l’école 
et étant organisée par l’association de parents d’élèves, les mesures prises sont les suivantes : 
-demande d’autorisation d’organisation de la manifestation auprès du Maire, 
-déclaration de la tenue de la manifestation à l’Inspection académique, à la préfecture, aux pompiers 
et à la gendarmerie. 
 
4. La fête de l’école : 
 
Elle aura lieu vendredi 29 juin.  
La kermesse se déroulera l’après-midi, dans la cour de l’école élémentaire, sous la surveillance des 
enseignantes. Les élèves de CM1-CM2 pourront animer des ateliers. 
A partir de 17h30, un apéro autour du monde sera proposé par les parents d’élèves. Ensuite, un 
repas est organisé soit dans la salle polyvalente s’il ne fait pas beau, soit derrière la salle 
polyvalente.  
 

• Bilan des participations : 
• Nombre de participants : 368 

 
• Remerciements tombola : comme l’année dernière, afin de remercier les commerces et 

entreprises ayant fait des dons de lots pour la tombola, les élèves réaliseront des dessins qui 
seront envoyés aux commerçants et entrepreneurs. Prévoir la liste des commerçants 
démarchés par le RPE. 

 
5. Questions des représentants de parents d’élèves 
 
Les parents d’élèves prennent la parole pour poser quelques questions :  

§ La natation : Mme Katbeh demande si la piscine de Ferrette ouvrira bien ses porte à la 
rentrée. Mme Bachmann répond qu’elle n’a eu aucune confirmation à ce jour.  

§ La sécurité aux abords de l’école : les parents d’élèves indiquent que certains parents 
continuent à déposer leurs enfants en s’arrêtant sur la route ce qui bloque la circulation. 
L’interdiction d’emprunter la rue Nathan Katz aux heures de sorties des élèves est plutôt bien 
respectée pour l’instant.  Mme Stoltz demande si cette interdiction ne pourrait pas avoir lieu 
également pour les heures d’entrée des enfants à l’école. De plus, beaucoup de parents qui 
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emmènent leurs enfants à l’école maternelle fument juste devant le portail. Madame Stoltz 
demande à Mme Wunenburger s’il serait possible de faire un marquage au sol pour avoir une 
zone non fumeur. La proposition est acceptée.  
 

3. Préparation de la rentrée 2018-2019 : 
 
a) Les classes et les prévisions d’effectifs à l’école maternelle :   
 
 
Prévisions rentrée 2017-2018 à l’école maternelle : 

 PS MS GS Total 
Nb de classes 
prévues par la 
DASEN 

Monolingue 5 5 6 16 1 
Bilingue 18 14 10 42 2 
 58  

 
Répartition prévisionnelle à l’école maternelle : 

Enseignante  Classe  Niveau  Nb 
d'élèves  

Tota
l  

Besada Cindy  PS-MS-GS 
monolingue  

PS  5 
16 MS  5 

GS  6 
Meder Charlotte ? 
(fr) 
Tissot Céline (alld)  

PS-MS bilingue  
PS 
MS  18 

14 32 

Méder Charlotte ? 
(fr) 
Tissot Céline (alld) 

GS-CP bilingue  
GS 
CP  10 

5 15 

 
Rappel : Comme les CP seront avec les GS cette année, tous les enfants de cette classe devront 
arriver à 8h. 
En récréation, les CP viendront dans la cour de l’école élémentaire. 
 
Cette année, les effectifs sont élevés en maternelle bilingue. 18 inscriptions ont été faites en petite 
section. De plus, le maire avait pris comme engagement d’accepter les demandes de dérogation 
pour le bilingue lorsque les enfants sont domiciliés près de l’école de Waldighoffen. La directrice 
indique que sans une troisième ATSEM, l’organisation en maternelle est rendue difficile. Mme 
Wunenburger répond que l’embauche d’une troisième ATSEM n’a pas été votée au budget.  
Les parents d’élèves proposent de faire une classe de CP-CE1-CE2.  
La directrice indique qu’elle a rendez-vous avec l’inspectrice qui tranchera.  
 
Les dérogations : Il est rappelé que les enfants qui quittent le bilingue pour le monolingue en cours 
d’année et qui ne sont pas domicilés à Waldighoffen devront obligatoirement rejoindre leur école de 
secteur. Le Maire et la directrice recevront les parents concernés afin de le leur indiquer.  
 
b) Les classes et les prévisions d’effectifs à l’école élémentaire :   
 
Prévisions rentrée 2018-2019 à l’école élémentaire : 

 CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total Nb de 
classes 

Monolingue 13 13 18 19 13 76 3 
Bilingue 5 16 6 14 10 51 2 

 
Répartition prévisionnelle à l’école élémentaire bilingue : 

Enseignantes Classe Nivea
u 

Nb 
d'élèv

Tota
l 
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es 
Pupka Stéphanie 
(fr) 
Siedle Karin (alld) 

CE1-CE2 bilingue 
CE1 16 

22 CE2 6 

Pupka Stéphanie 
(fr) 
Siedle Karin (alld) 

CM1-CM2 bilingue 
CM1 14 

24 CM2 10 

 
 
Répartition prévisionnelle à l’école élémentaire monolingue : 

Classe Niveau Nb d'élèves Total 
CP-CE1 
Haegy Katia 

CP 13 26 CE1 13 
CE1-CE2 
? 

CE2 18 25 CM1 7 
CM1-CM2 
Bachmann 
Camille  
Mathilde 
Marty-
Quinternet 

CM1 12 

25 CM2 13 

 
 
Enseignante arrivant à l’école : Mme Marty-Quinternet Mathilde 
Enseignante quittant l’école : Madame Wira Mélissa  
 
 
d) Les projets :   
 

Projets d’école pour la rentrée prochaine : 
Un nouveau projet d’école va être écrit pour les trois années à venir. Les enseignants se réunissent 
prochainement afin d’en définir les axes de travail.  
 

Listes de matériel : 
Comme les années précédentes, les enseignantes proposent : 

§ En maternelle : une liste de fourniture complète à destination des familles. A été 
donnée lors des inscriptions.  

§ En élémentaire : une commande groupée des fournitures de papeterie et une liste de 
fourniture de trousse à destination des familles.  

Les listes de chaque classe seront données avant les vacances scolaires.  
 

Rentrée scolaire : 
§ Lundi 3 septembre 2018 
§ 8h à l’école élémentaire 
§ 8h30 à l’école maternelle. 

 
Mme Bachmann remercie les membres du conseil d’école pour leur travail et leur collaboration.  
 
La séance est levée aux alentours de 19h15. 
 
 
 La secrétaire de séance,              La présidente,  
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               Mme Schermesser                      Mme Bachmann 
 
 
 


